

## Tras la detención de Nicolás Maduro

# Petróleo venezolano y Estados Unidos: el trasfondo económico detrás del interés de Trump

Expertos evalúan lo que ocurrirá con esta poderosa fuente de energía en el contexto de un país cuya economía está en ruinas

**E**l petróleo se ha convertido en uno de los ejes centrales del debate internacional tras la captura de Nicolás Maduro y su esposa por el Ejército de Estados Unidos, para sus posteriores trasladados a una corte distrital de Nueva York donde será enjuiciado como jefe del Cartel de Los Soles, asociado al tráfico de drogas y el terrorismo. Todo ello, mientras el Presidente norteamericano, Donald Trump, anunció un "protectorado" sobre el gobierno de Venezuela encabezado por la vicepresidenta, junto a todos los líderes que también acompañaban a Maduro.

Pero más allá del escenario político inmediato, la atención se ha desplazado hacia el peso estratégico de la industria petrolera y su relación histórica con Estados Unidos. En ese contexto, el análisis no se explíca solo desde la coyuntura actual, sino también desde una serie de decisiones económicas y legales, especialmente, aquellas vinculadas a la nacionalización del sector energético y a los conflictos entre el Estado venezolano y empresas extranjeras.

### Nacionalización

Según explica Edgar Fuentes-Contre-

ras, experto en Derecho Internacional y académico de la Universidad de los Andes (UAndes), el discurso del Presidente Trump sobre Venezuela responde, en parte, a una lógica dirigida al público interno estadounidense.

"El tema del petróleo en el caso de Estados Unidos está muy vinculado por el discurso que hace Trump, pero hay que recordar que es un discurso que hace especialmente para los norteamericanos, que están cansados de intervenciones del país a otras situaciones donde generalmente no les representa nada a ellos", afirmó.

El especialista señala que uno de los

hitos clave en esta relación fueron los procesos de nacionalización iniciados en la década de 1970 y profundizados en 2007, cuando se concretaron expropiaciones que afectaron directamente a compañías petroleras estadounidenses.

"Esas expropiaciones incluso fueron llevadas a tribunales internacionales, como el CIADI, ese tribunal de arbitraje donde terminó condenando a Venezuela por US\$ 8,7 mil millones, por los daños ocasionados a esas empresas estadounidenses", detalla el académico.

Desde esta perspectiva, el interés de

Fecha: 11-01-2026  
 Medio: Diario Talca  
 Supl.: Diario Talca  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Petróleo venezolano y Estados Unidos: el trasfondo económico detrás del interés de Trump

Pág. : 19  
 Cm2: 309,6  
 VPE: \$ 511.695

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 Sin Datos  
 Sin Datos  
 No Definida



Estados Unidos no se limita únicamente a factores políticos o de seguridad regional.

“Al final también lo que está insistiendo de una u otra forma es que tienen un interés que tiene que ver con que no se siga expandiendo el narcotráfico, pero otro es sobre recuperar lo que legítimamente están en posición, porque así se los determinó el CIADI”, concluye.

#### Economía en ruinas

Pero no es lo único, porque la detención de Nicolás Maduro vuelve a poner sobre la mesa el estado real en que queda Venezuela tras más de una dé-

cada de crisis económica profunda. Más allá del escenario político pasado y actual, las cifras y diagnósticos muestran un país con un deterioro estructural que antecede incluso a las sanciones internacionales. Desde una mirada económica, el balance es crítico.

La contracción de la actividad, la pérdida de institucionalidad y el colapso de sectores clave explican un escenario que, según el análisis experto, obliga a pensar la reconstrucción prácticamente desde cero.

Juan Nagel, economista venezolano y académico de la Escuela de Negocios (ESE) de la misma casa de estudios,

sostiene que en la actualidad la economía del país caribeño es “un 75% más chica de lo que era hace 10 años, incluso antes de comenzar las sanciones”. Este retroceso responde al mal manejo de la economía por parte del régimen de Maduro, colapso de la producción petrolera, conflictos políticos y falta de seguridad jurídica para la inversión.

#### “No hay sistema bancario”

El experto advierte que el deterioro no es solo coyuntural, sino estructural.

“Las bases de la economía en Venezuela son muy malas”, sostiene, detallando que en el país “no hay un sistema bancario, no hay sistema de créditos, la

moneda no tiene credibilidad, no hay un banco central independiente y no existe ni siquiera un presupuesto de la nación”, precisó.

Este escenario ha llevado al país a procesos inflacionarios extremos. “La falta de una política monetaria seria ha llevado a Venezuela a sufrir una hiperinflación, y quizás estemos entrando en una segunda”, señaló, agregando que en estas condiciones “habría que comenzar de cero”.

Respecto a una eventual recuperación, Nagel es cauto. “Es muy difícil predecir cuántos años tomaría la reconstrucción, pero es una tarea titánica”, plantea, enfatizando que el primer paso sería “frenar la hiperinflación y sentar las bases para una política creíble de aumento de la producción petrolera, que implique invertir en infraestructura básica”.

Sin embargo, el economista subraya que cualquier mejora económica está supeditada a cambios políticos profundos.

“Nada de esto va a ser posible sin que en Venezuela vuelva la democracia, sin la liberación de los presos políticos y sin generar un gobierno creíble, con personas técnicamente sólidas que puedan ser interlocutores válidos ante la comunidad internacional”, afirmó. ●